
PROCES-VERBAL
DU CONSEIL D’ECOLE N°1

École :  Pierre Loti, 46130 Bretenoux Date : 18/10/21

Circonscription :FIGEAC

Heure de début : 18h00 Heure de fin : 20h20

Liste   d’émargement     des membres invités:

La directrice :
Mme BACQUE

M. l’Inspecteur de l’Education Nationale                           
de la circonscription de Figeac :                                           

M. PORTENART Excusé

Les enseignants de l’école :

Mme BACQUE Mme LABROUSSE-COURDURIE

Mme CAPELLE Excusée Mme POITRINAL

Mme DAVIER Mr FURHMANN Excusé

Mme GAUBERT

Le délégué départemental de l’Education nationale

Mme MACHIN Excusée

Le maire ou son représentant

M. MOLES Excusé Mr DUMAZEL 

Mr ESCARPE

Mme BLADOU

Mme FRANCOIS

Les représentants de parents d’élèves élus de l’école

Mme CASTAGNE Mme ESPALIEU Excusée

Mme ANDRE Mme ROUX Excusée

Mme CALVO Excusée Mr PUYJALON

Mme DELMAS Mme OFFRE

Mme HARLEZ Mme BOGUET Excusée

APEEB :

Mme MONTET Excusée
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La séance commence à 18h. La directrice propose un tour de table pour que chaque membre invité puisse se présenter.
La directrice, Mme Bacque remercie les présents et excuse Mr Portenart, Mme Machin, Mr Moles ,Mme Calvo, Mme Espalieu,
Mme Boguet, Mme Montet, Mme Capelle et Mr Furhmann .  La secrétaire de séance est  Mme Gaubert.

1 – Rentrée 2022     : les classes et l’équipe pédagogique, effectifs, les élections des représentants de parents d’élèves, Covid-19 et
protocole sanitaire, communication école.

a) Les classes et l’équipe pédagogique, effectifs     :
L'école dispose de 6 classes : 2 classes pour la maternelle et 4 classes pour l'élémentaire.

A ce jour, l’école compte 128 enfants répartis ainsi :
TPS/PS/MS : Mme Bacque ( directrice déchargée à 33%, compléments de service : Mme Venrie, Mr Furhmann, Mme
Davier), 24 élèves.
MS/GS : Mme Poitrinal ,23 élèves
CP/CE1 : Mme Capelle, 16 élèves
CE2: Mme Labrousse-Courdurié, 23élèves
CM1 : Mme Gaubert, 18 élèves  
CM2: Mme Davier (complément de service Mr Furhmann), 24 élèves  
Information : au 10 septembre, l'école comptait 137 inscriptions avec la venue des enfants de forains.

2 enseignants BD sont rattachés à notre école : Mme Gosselin et Mr Furhmann ainsi que 3 AESH : Mme Fernandes,
Mme Lafage et Mme Fournier.
L'école a effectué une demande pour pouvoir recruter deux services civiques pour la rentrée des vacances de Toussaint.

           
b) Les élections des représentants de parents d'élèves
Les élections des représentants des parents d’élèves ont eu lieu le vendredi 7 octobre. La directrice remercie Mmes Capelle et
Poitrinal qui ont participé au dépouillement.
Le taux de participation a été de 70,62 %, 198 inscrits, 137 votants, 14 bulletins nuls et 123 suffrages exprimés.
La liste des parents d'élèves élus ainsi que le procès-verbal sont affichés sur les panneaux de l'école.

c) Covid-19 et protocole sanitaire.

Cette année, un socle de mesures et trois niveaux de protocole ont été établis par le ministère.
A ce jour, le protocole appliqué est celui de niveau « socle », à savoir que l'ensemble des usagers de l'école doit se conformer aux 
recommandations générales édictées par le ministère de la santé et la prévention.

Les parents seront informés du passage d'un niveau à un autre par mail.

d) Communication école

Toute la communication relative à l'organisation générale de l'école sera effectuée par mail. Seuls les documents nécessitant une 
signature seront remis version papier.

Concernant la communication spécifique à chaque classe, chaque maîtresse dispose d'un outil de communication qui lui est propre
(Cahier de liaison numérique, cahier de liaison version papier). Cet outil a été présenté par chaque enseignante en réunion de 
rentrée.

Le blog de l'école via Toute mon année sera complété tout au long de l'année. La directrice invite les parents à s'y connecter 
régulièrement.

Les parents ne disposant pas d'un accès internet ou d'une adresse mail doivent se signaler auprès de l'école. Une solution sera 
trouvée afin que chacun bénéficie des informations.

Enfin la directrice rappelle le rôle essentiel de la communication parents école.

2 - Le règlement intérieur de l'école

La directrice présente le règlement de l’école primaire et le soumet au vote.  
Le règlement intérieur est validé à l’unanimité.

Le règlement intérieur sera distribué à chaque enfant dans les jours qui arrivent, il sera explicité et devra être signé par l'enfant et
ses parents.
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3 – Hygiène et sécurité : Exercice incendie et PPMS attentat-intrusion

2 verrous anti-panique ont été installés sous le préau et dans le couloir élémentaire.

Incendie     :

Un exercice incendie a été effectué le mardi 18 septembre 2021 en présence de Laurent Escarpe, 1er adjoint au maire.

Scénario     : incendie sous le préau.

La directrice enclenche le signal côté maternelle puis enclenche le signal côté élémentaire afin d'évacuer l'ensemble de l'école.
Les alarmes ont été parfaitement entendues. Les enfants ont rejoint les points de rassemblement et sont sortis dans le calme.
La pose de deux verrous anti-panique (un sous le préau et un dans le couloir élémentaire) est très efficace puisque les enfants sont
sortis en 1 minute 43 secondes, soit 25 secondes de moins que le dernier exercice effectué le 28 juin dernier.

Cependant, il faut veiller à laisser l'accès au couloir élémentaire dégagé pour éviter que les élèves s'entravent les pieds dans les
cartables.
Il est à noter également que la porte d'accès extérieur de la classe de TPS PS MS coince fortement.
La mairie précise que la société Jauzac essaiera de calibrer la porte.

PPMS     attentat/intrusion : Il a été mis à jour avec les nouvelles configurations et répartitions de classe.

Un exercice sera programmé avant les vacances de Noël.

PPMS     Risques Majeurs     :

le PPMS Risques Majeurs a été mis à jour avec les noms des nouveaux enseignants et les nouvelles listes d’élèves. Un exercice
sera réalisé au dernier trimestre.
Le PPMS Risques Majeurs est validé à l’unanimité.

5 - Travaux

La mairie annonce les travaux réalisés durant l’été :

Dans le cadre du plan de relance de l’état, la chaudière maternelle ainsi que les huisseries ont été toutes remplacées  pour un 
budget de 360 000€. Les travaux ont été réalisés par les sociétés Jauzac et Delnaux.

La mairie annonce que l'école sera chauffée à 19 degrés cet hiver.

Précision sur les travaux à venir     :

4 fenêtres sont à remplacer dans la classe de CM2 car les poignées sont trop hautes.

La mairie précise qu'une visite de l'école a été organisée le 31 août 2022 pour les maires des communes d'Estal, Cornac et de 
Glanes en présence de la Dépêche.

Demandes de travaux :

→ Informatique :
La maintenance annuelle a eu lieu les 31 août et 1er septembre 2022.
Le rapport met en avant des systèmes sains mais un parc informatique vieillissant.
Les enseignantes notent chaque jour des difficultés d'utilisation des ordinateurs de classe (lenteurs, bugs, coupures, connexions
difficiles).  Ces  problèmes  ont  été  signalés  auprès  de  Ipsys  lors  des  maintenances,  mais  également  auprès  de  la  société  ISI
( difficultés de connexions pour imprimer).
La directrice demande que le sujet de la réparation, ou de l'ajout de composants ou de remplacements des ordinateurs soit abordé
en mairie. L'équipe enseignante se tient à la disposition de la mairie pour donner des précisions.

Un rendez-vous est pris pour le jeudi 20 octobre 2022 entre la mairie et les enseignantes pour faire le tour des ordinateurs installés
et étudier les possibilités d'amélioration de la vitesse des ordinateurs.
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La directrice remercie la mairie pour les travaux réalisés et en particulier les agents pour leur aide active dans le déménagement de
certaines classes de l'école cet été.
Ce déménagement a permis la création d'un espace « expression plastique » au sein de l'école maternelle.

6 - Vie de l’école : conseil   des enfants, évaluation d'école  , sorties et projets OCCE, coopérative scolaire,  APEEB

Conseil des enfants     : les enfants aiment leur école, ils remercient leurs maîtresses qui sont à leur écoute et les aident au quotidien.

Les demandes des enfants :

Pour la mairie :
→ Les classes de cp/ce1 – ce2 et cm1 demandent des rideaux car les rayons du soleil les gênent pour travailler. 
Réponse mairie: la pose d'un film est à l'étude.
→ Changement des verrous des portes des WC pour des verrous plus faciles d'utilisation – certains enfants ne verrouillent pas les
toilettes  de peur de rester bloqué à l'intérieur, et de fait, stressent à l'idée que quelqu'un puisse rentrer alors qu'ils utilisent les
toilettes.
Réponse mairie : la mairie va se renseigner pour la pose d'un autre type de verrou.
→ Ajout de poubelles dans les toilettes ou poubelles plus grandes.  Les enfants souhaitent  créer des affichages sur la bonne
utilisation et le respect de l'hygiène de l'espace toilettes de l'école.
Réponse directrice : une réflexion des élèves accompagnés de leurs enseignantes doit se mettre en place pour que les règles de bon
usage soient respectées en créant potentiellement des supports visuels.
→ Changement ou réparation de la protection du poteau de basket qui est abîmée.
Réponse mairie : ce sera fait.
→ Installation de cages de foot et de poteaux de rugby.
Réponse mairie : cela peut entrer dans le cadre des achats pour Noël. La directrice précise que ce ne sera pas possible sur le
budget 2022.

Pour l'équipe pédagogique :
→ Les enfants souhaitent que les récréations soient organisées et qu'il y ait différents espaces : espace calme avec boîte à livres,
espaces jeux collectifs avec des rotations de jeux sur la semaine, espace de jeux de société avec emprunts de jeux de société à la
ludothèque.
Les enfants proposent différents projets :
→ Nettoyage ½ journée de la commune de Bretenoux dans une démarche éco-responsable.
→ mettre en œuvre des activités inter-classes.
→ Jardin d'école.
Enfin les CM1 et CM2 se portent volontaires pour aider l'APEEB à récolter de l'argent pour les sorties scolaires.
Ces propositions de projets seront étudiées par l'équipe pédagogique.

Évaluation d'école : les écoles du secteur du collège de Bretenoux bénéficieront d'une évaluation d'école durant l'année scolaire
L'objectif est d'analyser comment les différents acteurs de notre école œuvrent ensemble à la réussite de nos élèves.
Un compte-rendu de cette évaluation sera ensuite communiqué auprès des parents de l'école.

Sorties, interventions et projets OCCE prévus pour l’année à ce jour     :

Maternelle : Spectacle au théâtre de l’usine : I.GLU.
Sortie en forêt à Sousceyrac pour tous les élèves de Moyenne section et de Grande section le lundi 17 octobre.
Un projet sera mené en novembre en liaison avec l'EHPAD de Bretenoux autour du thème des oiseaux (réalisation d'ateliers à 
l'école avec un animateur et visite à l'EHPAD pour la réalisation de mangeoires à oiseaux).

Élémentaire :
→ Toutes les classes de l'élémentaire se sont rendues au théâtre de l'usine le vendredi 7 octobre pour assister à la représentation 
« Je suis Tigre »
Toutes les classes de l'élémentaire bénéficieront du dispositif « école et cinéma » et se rendront donc au cinéma de Biars afin 
d'assister à la projection de trois films.

Toutes les classes de l'école sauf les enfants de niveau TPS et PS se rendent régulièrement au centre culturel de Biars sur Cère afin
de prendre part à trois ateliers : cyberbase, ludothèque et bibliothèque.

Dans le volet santé, les GS ont bénéficié d'une intervention de l'infirmière scolaire autour du thème de l'hygiène bucco-dentaire, et
les CP autour du thème du sommeil.
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Toutes les classes de l'élémentaire bénéficieront en fin d'année scolaire d'une formation complète et adaptée à chaque niveau aux 
gestes de premiers secours .

Un voyage scolaire en Auvergne d'une durée de trois jours du 19 avril au 21 avril aura lieu pour les classes de CM1 et de CM2. Le
budget s'élève à 8956 euros et sera financé par un don de la mairie de Bretenoux (3535 euros), les parents des élèves concernés 
(80 euros par élève = 3360 euros), l'association des parents d'élèves (1892 euros) et la coopérative scolaire de l'école (500 euros).
Les mairies des autres communes seront sollicitées à hauteur de 50€ pour les enfants habitant sur leur commune.

OCCE     :
En ce début d'année scolaire, la coopérative scolaire de l'école dispose de 7088 euros et 96 centimes.
L’équipe pédagogique a assuré des dépenses pour :
→ des abonnements milan presse pour les classes (233 euros) et Le Petit Quotidien (59 euros)
→ l'achat de sélections de livres pour le prix des incorruptibles (401,87 euros)
→ Le financement d'une sortie en forêt pour les MS et les GS (330 euros et 280 euros de bus)

Les participations volontaires des familles s'élèvent cette année à 1501 euros.

APEEB     :

Nelly Montet a été élue nouvelle président de l’APEEB. 

L'APEEB annonce les projets à mener pour cette année scolaire :

Foire Sainte-Catherine (vente de gâteaux, chamboule-tout, maquillage, ventes d'objet)
Vente de sapins de Noël avec vente des objets de Noël au marché de Noël.
Réflexions autour d'un projet de carnaval.
Vente de chocolats de Pâques et de madeleine Bijoux
Vide ta chambre et vente d'un objet de fête des mères et de fête des pères.
Fête de l’école le 1er juillet
Concours de pétanque

7 - Questions diverses     :

Les repas sont-ils plus équilibrés que l'an dernier ?

La mairie propose que les parents d'élèves écrivent un mail pour poser la question. Ce mail sera transmis au collège pour réponse.

Peut-on afficher les repas sur la porte de l'école ?

Oui c’est possible.

Un parent exprime sa préférence pour l'organisation Covid concernant l’accueil des enfants à l'entrée de l'école maternelle.

C'est une volonté pédagogique de l'équipe maternelle de refaire entrer les parents dans l'école maternelle. La période Covid a 
fragilisé certains modes de communication ( accès à l'école restreint, masques, restrictions des RV, des réunions, conseils en visio) 
et l'équipe  souhaite les rétablir. Entrer dans l'école avec son jeune enfant, regarder les productions visuelles accrochées au mur, 
installer son enfant en lui enlevant le manteau, dire bonjour aux maîtresses et ATSEM, prendre le temps de faire le point sur l'état 
matinal de l'enfant, se sourire. L'équipe pense que tout ceci est fondamental pour le bien-être de tous à l'école.
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De plus, cela ne change rien au temps passé à l'école. Il n'y a plus de « bouchons » à l'entrée de l'école maternelle, les parents se 
dirigent directement vers les classes.

La directrice remercie, clôture et lève la séance à 20h15.

Signatures :
Présidente de séance,                                                             Secrétaire de séance :
Mme Bacque                                                                        Mme Gaubert        
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VOTES (Pour Contre Abstention)

Mme BACQUE

M. MOLES ou son représentant

Mr ESCARPE ou son représentant

Mme MACHIN

Mme POITRINAL

Mme CAPELLE

Mme LABROUSSE-COURDURIE

Mme DAVIER

Mme GAUBERT

Mme ANDRE

Mme CASTAGNE

Mme CALVO

Mme HARLEZ

Mme ESPALIEU

Mme DELMAS
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